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Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - 
 
Datum: 19.05.2015 

 
Ort: Sitzungssaal, Rathaus Einsiedel, Einsiedler Hauptstraße 79, 09123 Chemnitz 

 
Zeit: 19:00 Uhr - 20:15 Uhr 

 
Vorsitz: 
 

Falk Ulbrich 

Beschlussfähigkeit 
 
  Soll:  11 Ortschaftsräte 
  Ist:    9 Ortschaftsräte 

Anwesenheit 
 

Entschuldigt 
Frau Steffi Barthold Bürgerliste Einsiedel - dienstlich 
Herr Walter Hähle Bürgerliste Einsiedel - privat 

Ortsvorsteher 
Herr Falk Ulbrich CDU  

Ortschaftsratsmitglieder 
Herr Otto Günter Boden Haus+Grund Einsiedel  
Herr Carsten Claus Haus+Grund Einsiedel  
Herr Andreas Edelmann Bürgerliste Einsiedel  
Herr Rocco Ehinger CDU  
Herr Dirk Hänel Bürgerliste Einsiedel  
Herr Jens Mittenzwey Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dr. Peter Neubert DIE LINKE  
Herr Marc Stoll CDU  

Schriftführerin 
Frau Simone Knöbel  
 
4 Gäste 
 
 
 1. Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit     

  
 Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel – öffent-

lich – stellt die ordnungs- und fristgemäße Einberufung der Sitzung fest und begrüßt die 
Ortschaftsräte und die Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird mit 9 anwesenden 
Ortschaftsräten festgestellt.  
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 2. Feststellung der Tagesordnung     

  
 Anträge zur Änderung der Tagesordnung liegen nicht vor, somit ist die Tagesordnung 

bestätigt.  
 
 
 

 3. Stellungnahme zu Bauvorhaben im Ortsteil Einsiedel     

  
 Umnutzung des ehemaligen Empfangsgebäudes Bahnhof Einsiedel zum Wohn- und 

Geschäftshaus mit Lagerräumen für kleines Bauunternehmen 
 
An Hand der Bauunterlagen und der vorhandenen Flurkarte wurden die verkauften 
Grundstücke besprochen. 

Nach erfolgter Diskussion gibt es keine Einwendungen zum Bauvorhaben. 
 
 
 

 4. Informationen des Ortsvorstehers     

  
 Organisation zur Einsiedler Kirmes 

Die Verträge für zwei Musikkapellen sind unterschrieben. Das Programm am Samstag ist 
organisiert. Am Sonntag soll der Gottesdienst im Festzelt veranstaltet werden, ansonsten 
müssen für diesen Tag noch Aktivitäten organisiert werden. Für Hinweise und Vorschläge 
ist der Ortsvorsteher Herr Ulbrich dankbar. 
 
 
Beratung zur Verteilung der Vereinsförderung 2015 

Die Ortschaftsräte Herr Dr. Neubert, Herr Claus und Herr Stoll werden zu einer Beratung 
zur Verteilung der Vereinsförderung 2015 am Dienstag, den 26.05.2015, 18:30 Uhr einge-
laden. 
Die Stadt Chemnitz hat 3000,00 € für die Grünpflege jetzt genehmigt, damit können die 
Mittel für die Vereinsförderung verteilt werden. Die Mittel für die Grünpflege wurden be-
reits beantragt und können zu dieser Beratung mit beratschlag werden. 
 
 
Sitzgruppe am Mühlberg  

Die Sitzgruppe am Mühlberg wurde Instand gesetzt (Hinweis auf Beschädigung zur Sit-
zung am 21.04.2015). 
 
 
Wassertretbecken am Niederwald 

Bis jetzt wurde das Wassertretbecken von Herrn Löffler über fast 20 Jahre ehrenamtlich 
betreut. Aus privaten Gründen kann er leider die Betreuung nicht mehr übernehmen.  
Um den Wartungsaufwand zu reduzieren muss an der Anlage etwas verändert werden. 
Dieses wurde bereits mit dem Ortschaftsrat Herrn Mittenzwey besprochen. Die Betreuung 
muss neu organisiert werden, so dass zukünftig wenigstens die Grundpflege und Wartung 
abgesichert wird, da die Erhaltung dieser Anlage sehr wichtig ist. Mit dem Hochbauamt 
und dem Amt für Grünpflege wurde bereits dieses Problem besprochen. 
 
Der Ortschaftsrat Herr Claus fragt an, ob Gelder von der Grünpflege dafür mit benutzt 
werden können. 
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Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich antwortet, dass dieses möglich ist, aber es sind schon 
mehrere Einsatzmöglichkeiten für diese 3000,00 € geplant und am Ende soll es nicht zu 
sehr aufgeteilt werden. Das ist auch die Meinung vom Ortschaftsrat Herrn Boden.  
 
Der Ortschaftsrat Herr Mittenzwey berichtet, dass er nach dem Männertag das Umfeld am 
Wassertretbecken aufgeräumt hat. Er kann bestätigen, dass zurzeit alles in Ordnung ist. 
Die Anlage muss beaufsichtigt werden, vor allem wenn es geregnet hat. Der Abfluss ist 
verwurzelt, diesen wird er mit einen Einbau eines Rohres freilegen. Zurzeit wird er jetzt 
immer mal kontrollieren, ob alles in Ordnung ist. Er schlägt vor, sich mit Herrn Löffler zu 
besprechen, was alles zu beachten ist, wo die Schwerpunkte liegen und was noch ver-
bessert werden kann. 
 
Der Ortschaftsrat Herr Edelmann erklärt, dass es bestimmt auch eine Unterstützung vom 
Tiefbauamt bei Reparaturen oder Materialbeschaffung gibt. Für die Pflege muss jemand 
gefunden werden. Der Zuständigkeitsbereich für den Bach liegt beim Forst. 
 
 
Information zu Arbeiten an der Bahnstrecke von DB RegioNetz 
 
Die DB RegioNetz Infrastruktur GmbH - Erzgebirgsbahn informiert, dass vom 19.05. / 
20.05.2015 Schleifarbeiten und am 01.06. bis 03.06.2015 Bewuchsbeseitigungsarbeiten, 
in der Zeit von 22:45 bis 5:00Uhr, an der Bahnstrecke Chemnitz – Aue durchgeführt wer-
den. 
 
 
Sitzungsgeld für 21.04.2015 
 
Das Sitzungsgeld für den Monat April wird mit im Juni bezahlt. 
 
 
Einladungen zu Sitzungen II. Halbjahr 2015 
 
Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich hat Herrn Dr. Neuhaus, zum Thema „Chemnitzer Modell“, 
für eine Sitzung im Herbst eingeladen. 
 
Für die Sitzung im September oder Oktober hat er Herrn Zschammer von der LTV, zum 
Thema Hochwasserschutz, eingeladen. Dort sollen Probleme und Schwachstellen an den 
Ufermauern in Einsiedel, die noch nicht perfekt sind, geklärt werden. Zur Vorbereitung 
dazu sollen in der Sitzung im Juni noch Punkte zusammengetragen werden, die dabei 
angesprochen werden müssen. 
 
 
Grundschule Einsiedel 
 
Zurzeit sind in der Grundschule Einsiedel 33 Anmeldungen und in Reichenhain 31, d.h. es 
wird in einer der beiden Grundschulen zwei Klassen geben. 
In der Schulnetzplanung sind ab 2021 in Einsiedel nur noch 16 Schüler statistisch erfasst. 
Dieses ist eine Schätzung, aber es sollte der Wohnungsbau mit in Betracht gezogen wer-
den, damit die Grundschule Einsiedel erhalten bleibt. 
 
Die Außenanlage an der Grundschule einschließlich des Rodigparkes soll jetzt geplant 
werden. Die finanziellen Mittel sind im Haushalt enthalten bzw. sind vom Hochbauamt 
genehmigt. Vor der Grundschule werden in nächster Zeit die Spielgeräte aufgebaut. 
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Besichtigung der Bäume an Kirchgasse und Grundschule Einsiedel 
 
Der Ortschaftsrat wird die zweite geplante Begehung (Bäume im belaubten Zustand) mit 
dem Grünflächenamt, am 16.06.2015, 18:00 Uhr durchführen. 
 
Zurzeit liegen keine neuen Kenntnisse für die von der Kirche beantragten Maßnahmen 
vor. 
 
 
Vorstellung Spielplatzmodell in der Kindertagesstätte Einsiedel  
 
An Hand einer Präsentation, von der Landschaftsarchitektin Frau Schüppel, wird die Pla-
nung der Gestaltung der Außenanlage in der Kindertagesstätte Einsiedel vorgestellt. 

Diese Präsentation enthält einen Plan, über die Umgestaltung des Geländes, wo die 
Spielgeräte aufgebaut werden sollen und Bilder von den einzelnen Spielgeräten. Das 
Baumhaus soll in diesem Jahr noch aufgebaut werden, dafür sollen die Spendenmittel 
verwendet werden. Dieser Vorentwurf soll noch einmal den Eltern vorgestellt werden. 

Der Ortschaftsrat Herr Boden hat Bedenken zur Sicherheit, Wartung und Pflege der 
Spielanlagen.  

Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich hat sich noch einmal mit den beiden Amtsleitern des Tief-
bau- und Grünflächenamtes abgesprochen, dass nur Spielgeräte aufgestellt werden, die 
der Sicherheit entsprechen. 
 
 
 

 5. Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder     

  
 Der Ortschaftsrat Herr Mittenzwey macht noch einmal auf die defekte Brücke am Teich 

am Gymnasium aufmerksam. Wie er bereits in der Sitzung, am 21.04.2015, angespro-
chen hat, besteht durch fehlende Bretter an der Brücke eine Unfallgefahr. Bis jetzt ist im-
mer noch keine Reparatur erfolgt. 
 
Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich bestätigt, dass er das Anliegen dem Amtsleiter des Grün-
flächenamtes Herrn Börner schriftlich mitgeteilt hat. Er wird in der Sache sich noch einmal 
kümmern. 
 
 
Der Ortschaftsrat Herr Boden möchte wissen, ob es einen neuen Kenntnisstand zum 
Baugeschehen in der Siedlung gibt.  

Dem Ortsvorsteher Herrn Ulbrich liegt dazu noch nichts vor. 
 
Weiter spricht der Ortschaftsrat Herr Boden die 30 km/h-Zone am Gymnasium Einsie-
del, die erst kürzlich neu eingerichtet wurde, an. Er möchte wissen, wer so etwas veran-
lasst und erklärt, dass bei solch einer Zone eine zeitliche Begrenzung nötig wäre. 

Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich hat dazu bereits den Bürgerpolizisten Herrn Michler be-
fragt. Er hat auf die „Verkehrsschau“, bei der die Straßenverkehrsbehörde, die Straßen-
baubehörde und die Polizei mit beteiligt ist, verwiesen. Er schlägt vor, einen Verantwortli-
chen zu einer Ortschaftsratssitzung einzuladen, um die Fragen zu klären. 

In diesem Zusammenhang macht ein Einwohner darauf aufmerksam, dass an der schma-
len Bushaltestelle, wo die wartenden Schüler eine größere Gefahr für den Straßenverkehr 
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darstellen, bereits wieder die 50 km/h-Zone ist. 

Der Ortschaftsrat Herr Stoll erklärt, dass im OT Röhrsdorf bei 30 km/h-Zonen Zusatzschil-
der mit Zeitbegrenzungen stehen und dieses scheint zu funktionieren. 
 
Der Ortschaftsrat Herr Boden spricht die Sitzung des Betriebsausschusses am 
23.04.2015 an. Er hat dort Fragen gestellt, die er in Zukunft über die Stadträte bespre-
chen sollte.  

Der Ortschaftsrat Herr Dr. Neubert erklärt dazu, dass gestellte Fragen die den Betriebs-
ausschuss betreffen auch beantwortet werden. In dem benannten Beispiel war dieses 
aber nicht der Fall. 
 
Weiter spricht der Ortschaftsrat Herr Boden die geplante Erhöhung der Abwasserkos-
ten (lt. Pressebericht vom 19.05.2015) an. 

Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich ist mit dieser Pressemitteilung auch nicht einverstanden, 
da der Stadtrat darüber noch keine Kenntnis hat. Seiner Meinung nach muss dieses im 
Betriebsausschuss besprochen und eine Kalkulation erstellt werden. 

Der Ortschaftsrat Herr Dr. Neubert erklärt, dass für den nächsten Betriebsausschuss eine 
umfangreiche Informationsvorlage, die mindestens 4 Jahre angekündigt war, bereits vor-
liegt und erklärt wie die Vorlage zu Stande kommt.  
 
 
Der Ortschaftsrat Herr Ehinger macht auf den Beschluss für die Einführung der Gelben 
Tonne aufmerksam. Lt. Pressebricht, soll es nun bis 2019 den Gelben Sack geben. 
 
Zum Stand der Schüler an der Grundschule Einsiedel fragt er an, wann es entschie-
den wird, welche Anmeldungszahl erreicht wurde und ob ein oder zwei Klassen gebildet 
werden. 

Bisher wurden in Reichenhain zwei Klassen gebildet und für dieses Schuljahr sollte die-
ses in Einsiedel versucht werden, antwortet der Ortsvorsteher Herr Falk Ulbrich. 

Weiter spricht der Ortschaftsrat Herr Ehinger die Straßensanierungsmaßnahmen (Fab-
rikweg, Einsiedler Hauptstraße) an. Er fragt an, warum der Ortschaftsrat keine Kenntnis 
darüber hatte, er hat die Information aus der Presse. 

Der Ortsvorsteher Herr Ulbrich sagt dazu, dass diese Art der Oberflächensanierung von 
der Stadt bevorzugt wird, da es kostengünstiger ist und eine Zeit hält. Dabei werden 
Rahmenverträge mit Baufirmen abgeschlossen. Ihm war die Maßnahme auch nicht be-
kannt. 

Der Ortschaftsrat Herr Edelmann informiert dazu, dass solche Maßnahmen auch wit-
terungsabhängig sind. Es wird sich dabei auch nach der Verkehrsdichte gerichtet. Die 
Verkehrsschilder haben weit vor Beginn der Straßensanierungsarbeiten gestanden und 
damit war auch eine verkehrsrechtliche Anordnung vorhanden. Die Seydelstraße ist auch 
für so eine Sanierung noch vorgesehen. 
 
 
Der Ortschaftsrat Herr Hänel spricht die Straßensanierung 2013 zwischen Bahnüber-
gang und Kreuzung Neue Einsiedler Straße an. Er macht darauf aufmerksam, dass für 
solche Arbeiten eine Gewährleistungsfrist von zwei Jahren besteht. Es sollte auf jeden 
Fall an das Tiefbauamt ein Hinweis gegeben werden, dass dort die ersten Netzrisse vor-
handen und sichtbar sind. 
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 6. Benennung von zwei Ortschaftsratsmitgliedern zur Unterzeichnung der Nieder-

schrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel     

  
 Der Ortschaftsrat Herr Ehinger und der Ortschaftsrat Herr Hänel werden zur Unterschrifts-

leistung vorgeschlagen und bestätigt.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
  
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


